



よりよい授業づくりをめざして

2学期が始まって2週間が過ぎました。雨が降って、涼しくなったとはいえ、来週からはまた暑い日が戻ってくるようです。引き続きの熱中症対策をお願いします。

さて、先週のダンス教室（全学年対象）に引き続き、今週木曜日は外部講師による「体育の授業づくり研修会」を行いました。

桐蔭横浜大学の清水由先生の研修会も3年目となり、今までに授業を受けていない学年として、2の2と4の1の学級を対象に師範授業をしていただきました。

2の2の授業では、きっと子どもたちは初めて体育館に設置された鉄棒を見たと思います。動物歩きからの前回りや鉄棒（前回りおりとダンゴムシ）の授業では、初めて会う先生の指示をよく聞いて、果敢にチャレンジする子どもたちの姿を見ることができました。小さい頃から、逆さ感覚や回転感覚、支持感覚などの基礎感覚を身につけることが大切です。繰り返し同じ運動をリズムよく行うことで、子どもたちはめきめき上達していきました。「一回だけでできた」「初めてできた」という声はうれしかったです。



4の1の授業では、初めて取り組むボール運動「ラインゴールハンドボール」にチャレンジしました。どんなゲームなのか、何人でやるのか、どんなルールなのか、興味津々の子どもたちに、清水先生は分かりやすく、また子どもたちの意欲を引き出しながら、授業を進めていっていました。チームで作戦を考えたり、前半後半のメンバーを工夫したりして、授業の終わりには「もっとやりたい」「楽しかった」という声が聞こえてきました。



今回、子どもたちだけではなく、本校及び市内外から参加した先生たちも学びを深めました。子どもたちへの清水先生の声かけ、授業中の様々なしかけ、そして子どもたちの反応等を通して、体育の授業づくりのノウハウを直接学ぶことができました。午後も落合公園体育館に移動して、実技と講演会で学びました。子どもの立場になって、いろいろな技に取り組むことによって気づくことも多くありました。今回の学びを、「楽しい」「やってみよう」「できた！」と子どもたちの目が輝く、日頃の授業に活かしていきます。

楽しかったよ ダンス教室

ダンス教室も3年目となりました。今年度、初めて6学年全員が同じ音楽のダンスにチャレンジしました。「上を向いて歩こう」のダンスでは、簡単な手話を音楽に合わせて覚えていきました。さとし先生のリズムカルでコミカル、そして一人一人への大丈夫だよ、一緒にダンスしようというあたたかい雰囲気、子どもたちを安心させてくださり、40分があっという間に過ぎていきました。運動することを好きになる子どもたちが一人でも増えていくことを願っています。H&Sや「松原っ子ルーム」に寄せられた感想です。



○帰ってくるなり、「今日ダンスでこんなことしたんだよー！」「体をこうやって力を抜いてぐるぐる回るんだよー」とデモンストレーションをしてくれました！とてもイキイキとし

ていました。身体を動かすことがますます好きになることを期待しています♪

○学校のお友達とみんなで作ったことが楽しかったようです。これからもいろいろな分野の外部との関わりがあるといいなと思います！

○普段なかなか使わない手話を、歌で覚えられて、興味を持つことができ良い機会になったと思います。また、ヒップホップも、お店の人がお辞儀するように…などと、動きに分かりやすい名前みたいなものがあり、楽しみながら踊ってみせてくれました。

○何も聞かなくても自らダンス教室で覚えた振りを見て！！と見せてくれました。

○講師の先生から学ぶダンスはカリキュラムとしてとてもありがたく、習っていない子供たちも、友達たちと出来る場で楽しむことができ、恥ずかしくて普段チャレンジ出来なくても経験できてとてもいい授業だと思いました。

○楽しかったです！またやりたいです！寝る前に、携帯で「上を向いて歩こう」を検索して、踊ってから寝ました（笑）

○手話も教わったようで「涙が溢れないように…雲の上、空の上」「幸せ」と歌いながら見せてくれました。運動が苦手意識のある娘ですが楽しく体を動かせたようです。

○この週末、自分の部屋でダンスの練習をしていました。感化されたようです。

○ダンスには興味がないと思っていましたが、楽しんでいることが知れて嬉しいです。

○長女は、「さすが4年生」というような感じのことを講師の方に言われたと嬉しそうに話してくれました。学校の先生とはまた違った立場の方から褒めていただいたという点でも良い機会になったなと思います。ありがとうございました。

○家でもダンスの話をしてくれ、踊りの内容や実際のダンスなど披露してくれました。日本人の苦手な自己表現の向上に繋がっていると感じました。

○普段学校の様子はあまり話さないのですが、ダンス教室あったと軽く踊って教えてくれました。

○体を動かして楽しいダンスができて、とっても楽しかったです。違う曲をつなげてながすが、ダンスがちがってよかったです。学年のみんなと、おどれてたのしかった。

○ダンスは、あまり好きではないけど習ってみたくなった。

オリンピック講演会の参加申し込み

校長室だより第8号でお知らせしたように、いよいよ10月2日（木）に競泳オリンピックの入江陵介選手が本校にやってきます。9月10日のH&Sの簡易アンケートで参加不参加の調査をしています。現在、57名の申し込みがあります。15日まで受けつけています。会場準備の関係で人数を把握したいです。参加希望の方でまだ答えていない方がありましたら、入力をお願いします。時間は10:30~11:30、体育館で行います。お子さんと一緒に「夢・目標・努力」の講演会を体験しませんか？当日、オリンピックのメダルも見せていただけるようですよ。お楽しみに。

いよいよ松原フェス

来週木曜日、みんながペア学年で準備してきた松フェスです。ペア学年のグループで、楽しいゲームを準備しています。ペア学年で準備している様子を見ると、上の学年の子どもたちが下の学年の子どもたちのことをよく考えて行動していることが伝わってきます。この松フェスを通して、一人一人が成長し、上の学年の子どもたちにあこがれて、また次の松フェスにつながっていくことを願っています。みんなで力を合わせて、笑顔でがんばってほしいです。



「何事にもチャレンジし自分らしく学び続ける子」「自分も相手も大切にして正しく行動できる子」